

el fester

Información mensual de la Comisión de Fiestas del Excmo. Ayuntamiento de Jijona, con la colaboración de todas las Comparsas de Moros y Cristianos N.º 1

Septiembre 1969

Mitnerva-Generallstma, 87-Jijona D.L. A-293-1969



Ha salido "el fester"

Al salir por vez primera este pequeño periódico «el fester», solamente una cosa ambiciona: mantener encendida, durante todo el año, la llama festera.

Dos cosas hacen posible su publicación: el entusiasmo de la Comisión de Fiestas en que se llevará a cabo, y la aportación económica, realizada por un grupo de comerciantes, que harán posible se adquiera gratis todos los meses.

Invitamos a todos los festeros a que se acerquen a él, aportando ideas y colaboraciones, pues queremos que «el fester» sea portavoz de todas las noticias, inquietudes y preocupaciones de la fiesta.

Si entre todos conseguimos que esa llama no se apague, lograremos que nuestros Moros y Cristianos alumbren, con gran esplendor, esos días inolvidables del mes de agosto.

Ya pasaron nuestras fiestas

Tras los días felices de luz, algarabía y gente, Jijona ha quedado otra vez silenciosa y tranquila, sumergida de nuevo en la rutina diaria. Nuestras fiestas han sido este año muy buenas, tan divertidas como siempre pero mejores en algunos detalles. Los desfiles han derrochado un colorido y esplendor extraordinarios, y si hay algo que se deba destacar y aplaudir es, el orden y la puntualidad con que se han desarrollado todos los actos.

Hemos tenido el honor de contar entre nuestros invitados a personalidades como D. Pedro Zaragoza Orts, Presidente de la Diputación; D. José Abad, alcalde de Alicante; D. Perfecto Palacio, procurador en Cortes; el archiduque Otto de Habsburgo con su ayudante el conde Won Grauss; el marqués de Valdeiglesias; el matrimonio Clark, catedráticos de la Universidad de Tucson (Arizona), y esa interminable multitud de extranjeros y españoles, que hicieron con su presencia más agradable nuestras fiestas.

A. P.

LES FILAES



Verdes

Con gran satisfacción por parte de los organizadores, todos sus componentes han empezado a cotizar, para el año venidero, las cuotas semanales.

Vermells

En la junta del 31 de Agosto se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º—Nombrar nueva Directiva, compuesta por 9 números, dándoles plenos poderes para organizar la Capiñia del año entrante.

2.º—Crear nuevo tipo de calzado, camisa y faja.

3.º—Girar mensualmente, por una entidad bancaria, el importe de las cuotas para el año venidero.

Marinos

Se recuerda a sus componentes que están al cobro los cupones semanales correspondientes a la cuota 1970.

Marrocs

Según noticias de esta filá parece ser que están contrariados la mayoría de sus moros viejos, porque de un tiempo a esta parte va mermando alarmantemente «el buen hacer festero» que siempre ha caracterizado a esta vieja

No nos parece bien...

El proceder de los fotógrafos forasteros Su actuación en el acto de la «Entrada», tal como lo hacen, no puede ser más inoportuna. Eso de parar a una escuadra tras otra para obtener fotografías individuales nos parece demasiada libertad, ya que provocan con su actuado, un obligado distanciamiento (excesivo a nuestro parecer) entre las escuadras, restando por este motivo mejor lucimiento de las Comparsas.

¿No sería posible que todas las escuadras marcharan al paso, sin interferencias del tipo apuntado?

Con éllo se mantendría equilibrada la formación, con el consiguiente efecto de vistosidad, sin quebrantar, creemos, los intereses de estos señores, que podrían desempeñar su cometido siguiendo y también al paso, a las escuadras.

B. H.

comparsa...

Concretamente, junto a brillantes desfiles salen otros en los que reina el caos, y ello es debido a que sus componentes ponen poco de su parte. La comparsa tiene gran porvenir, una gran mayoría son jóvenes y ellos son los llamados a continuarla, pero no se debe olvidar que los actos oficiales han de ser llevados a cabo con absoluta seriedad y estilo festero.

Grocs

Continúan las gestiones de esta comparsa para poder vender 11 trajes de cantineras. Su precio total: 40.000 pesetas.

Gotes de humor

En les festes del meu poble
sólen plantar un castell
qu' es molt sensill y molt pobre
y además, peca de vell.
Ha sufrít tantes batalles,
en estos sigles pasats,
que no li naixen les rialles,
pues li agarren maldecaps.
No es que pense proposar
fásen d' ell alguna falla
o qu' el tinguen que cremar
com qui crema un sac de palla.
No es eixa la solusió.
Debém de ser més humans,
donantli la chubilasió,
tots, els moros y els cristiáns.
Voréu com no dúu ni pío
si respetém sa realea,
procurant cobre el Montepío
y en machor motiu, la vellea.
Pues sería una insensatés
que no faría ni «el Pernaes».
¡Deixarlo en la invalidés
pregonant: «las diez iguales...!»

Un antú fester

Dentro de algunos días se pondrá a la venta, en casi todas las Comparsas, la lotería de Navidad. Esperamos de todos los festeros colaboren con su esfuerzo al reparto y venta de dicha lotería.

Caja de Ahorros Provincial

Avda. José Antonio, 9

Daniel Jerez

Contratista de Obras

Vda. de

José Sirvent Nicolau

Almendras y frutos secos

BAR STOP

Especialidad en mariscos

Cartonajes Rifer

Generalísimo, 28

Electricidad PERRI

Calidad y Servicio

CARAMELOS

«El Antiquo»

AROMATICOS

DELICIOSOS

NO DISCUTA

casa Selfo

LA MEJOR FRUTA

Emilio Cremades

Panadería - C. Alquiler

Comestibles

Casa Puñal

CADA MES: Una Entrevista

Uno de los más entusiastas en que se publicase este mini-periódico ha sido, sin duda alguna, el actual alcalde de fiestas, Sr. Sirvent Peral. Para él es la primera entrevista de «el fester».

—¿Su opinión sobre las fiestas 1969?

—Creo que las fiestas de este año han sido muy buenas. Es la primera vez que he visto la entrada como espectador y puedo decir con satisfacción que me he quedado maravillado con el colorido, el orden y la brillantez de la misma.

—Como Vd. bien sabe, para la fiesta hace falta mucho dinero, ¿tiene pensado dar más a las comparsas?

—Efectivamente cada año se precisa más efectivo para atender las necesidades de la fiesta, y opino que es uno de los mayores problemas que se presentan. De todas maneras, haré cuanto pueda para ir aumentando los ingresos de la Comisión de Fiestas, para que las subvenciones a las Comparsas puedan incrementarse este próximo año.

—¿Proyectos para el año que viene, relacionados con las músicas?

—Después de las camas metálicas, que considero un gran éxito, es mi deseo adquirir las correspondientes colchonetas de materia plástica, para poder prestar un servicio completo a las bandas de música.

—Sabemos que visita, en calidad de alcalde de fiestas, algunas poblaciones dónde también se celebran, ¿cómo cataloga las nuestras, después

Don José Sirvent Peral

Alcalde de Fiestas

de haber visto aquéllas?

—Después de algunas visitas, puedo con orgullo decir que exceptuando Alcoy, que es la madre de todas, las fiestas de nuestra querida Ciudad pueden considerarse como de las mejores.

—¿Desea hacer alguna observación a las comparsas, en vistas a las próximas fiestas?

—Desearía pedirles que colaboren intensamente con la Comisión de Fiestas, para que las mismas sigan la marcha ascendente que llevamos durante estos últimos años.

A. S. C.

ARCABUSAES

de Toni Mora

El capitán sarraceno
de la festa que ham pasat
repara un duodeno
per menos que canta un gall.
También el de los Cristianos
en molta fasilitat
en menos que canta un gallo
el deixa sense quixals.

Por eso no ha habido heridos,
a pesar dels grans combats,
y es que este año, amigos,
manaba la Sanitat.